

Soziales Netzwerk im Ballsaal

Als Premiere bietet der UrbanChatRoom in allen Festsälen eine lokal basierte soziale Kommunikationsplattform und funktioniert gleichzeitig als interaktives Orientierungssystem im Rathaus: Damit sind alle Gäste mit ihrem Smartphone online und live bei allen Höhepunkten des Balls dabei.

Die Bedeutung sozialer Medien im Alltag ist evident: Verabredungen zum Clubbing sind heute ohne Facebook, WhatsApp oder Instagram ebenso wenig vorstellbar wie die Koordination von Hilfsangeboten für Tausende Flüchtlinge im Sommer 2015. Der Wiener Ball der Wissenschaften hat von Anfang an auf die Reichweite dieser Medien gesetzt. Alleine im Premierenjahr wurden auf der Facebook-Seite des Balls 1,2 Millionen Kontakte registriert. TOVA MAAR (siehe Seite 34) als Social-Media-Korrespondentin und @NeinQuarterly ERIC JAROSINSKI als Twitter-Chronist (siehe Seite 58) sorgen 2016 für passende digitale Inhalte zum Ballgeschehen.

Ein besonderes Angebot für alle Ballgäste ist heuer der UrbanChatRoom: eine Kommunikationsplattform als Web-App zum lokalen Vernetzen in den Festräumen des Wiener Rathauses. UrbanChatRoom steht während des Wiener Balls der Wissenschaften ganz im Zeichen des Wissenstransfers. Der digitale Ballbegleiter involviert die Ballgäste in das aktuelle Geschehen und informiert spielerisch über die Angebote während der Veranstaltung. Ob Wissensquiz, Treffpunkt für Wissensdurstige oder Wissenswertes zu Balleinlagen – all das kann ohne Download einer App auf dem Smartphone abgerufen werden. Einfach uclive.net in den Internetbrowser des Smartphones eingeben oder über das Public WLAN von wien.at einsteigen und los geht's.

Betrieben wird der UrbanChatRoom von T[Pa]e, der Turbo Pascale Agency, die sich mit digitaler Informationsaufbereitung, mobilen Kommunikationstechnologien und sozialer Interaktion beschäftigt. Das interdisziplinäre Team hat bereits Projekte für die Architektur-Biennale in Venedig, das Festival Waves Vienna und die Stadt Wien am Rathausplatz umgesetzt. Unterstützt wird das Projekt vom Wissenstransferzentrum Ost (www.wtz-ost.at), einem Kooperationsprojekt von acht Wiener Universitäten, um den Wissens- und Technologietransfer zwischen Universitäten, Wirtschaft und Gesellschaft zu intensivieren.

Maßgeblich zum Erfolg trägt die technische Expertise der Magistratsabteilungen 36 (Technische Gewerbeangelegenheiten, behördliche Elektro- und Gasangelegenheiten, Feuerpolizei und Veranstaltungswesen) und 53 (Presse- und Informationsdienst) bei, die unter anderem für eine einwandfreie WLAN-Abdeckung in allen Räumen sorgen.

CHAT AND DANCE: UrbanChatRoom connects all ballrooms at the Vienna Ball of Sciences with a locally based social network. The app, to be found at uclive.net, also acts as an interactive map for the ball venue. Guests can take part in all the ball's highlights online and live via their smartphones. The ball has embraced social media from its outset. In 2016, digital content is delivered by Tova Marr as social media correspondent and @NeinQuarterly Eric Jarosinski as Twitter chronicler.

